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Do total flagrado, por 
volta de 50 ha eram de 
Mata Atlântica e 450 ha 
(90%) de Pampa, sobre-
tudo pela pecuária e 
em terras de agricul-
tores familiares. No 
segundo bioma, exclu-
sivo do estado sulista, 
as autuações envolvem 
danos a campos nativos 
e formações arbóreas.

MEIO AMBIENTE

Mais 500 hectares 
perdidos na Mata 
Atlântica e no 
Pampa gaúchos

 O presidente Lula (PT) discursou 
na quinta-feira (1) no ato de posse 
de Ricardo Lewandowski como 
ministro da Justiça e Segurança 
Pública e deu ênfase na necessi-
dade de combater firmemente o 
crime organizado. Segundo ele, as 
facções criminosas têm tentáculos 
em todas as atividades sócio-eco-
nômicas, do futebol à política. “O 
crime organizado não é uma coisa 
de uma favela, não é uma coisa 
de uma cidade, de um estado. O 

crime organizado é uma indústria 
multinacional de fazer delitos in-
ternacionais. E o crime organizado 
está em toda atividade desse país. 
Se a gente quiser pegar do futebol 
ao poder Judiciário, à classe política 
brasileira e à classe empresarial, 
o crime organizado está metido, 
e mancomunado com gente nos 
Estados Unidos, com o crime orga-
nizado da França, da Suécia, da Ho-
landa. Ou seja, é uma multinacional 
com muito poder”.
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‘Crime organizado está 
metido em todas as 
atividades, do futebol 
à política’, afirma Lula
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TSE cassa o mandato do 
Prefeito de Búzios por 
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Há 25 dias não cai uma gota das torneiras em bairros de bairros do município

150 mil moradores de São João de Meriti 
sofrem com falta de água na região

BAIXADA FLUMINENSE
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Exclusivo: Abin monitorou auxiliar 
da campanha de Ciro Gomes

Página 2

ES
PO

RT
EESPAÇO

Asteroide do tamanho de 
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no Arpoador
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Por Gabriel Garcia - CNN

O presidente do Supremo Tribunal 
Federal (STF), ministro Luís Roberto 
Barroso, afirmou, nesta quinta-feira 
(1), que a independência e a harmonia 
entre os Poderes não significam que 
todas as demandas serão atendidas.

“Independência e harmonia 
não significam concordância 
sempre e nem que o judiciário 
atenda todas as demandas de 
qualquer um dos Poderes”, 
afirmou o presidente da Corte.

No STF, Lula diz que institui-
ções enfrentaram o fascismo 

e que democracia precisa ser 
defendida de extremistas

No STF, Lula diz que institui-
ções enfrentaram o fascismo 
e que democracia precisa ser 
defendida de extremistas

A declaração foi realizada durante 
discurso por ocasião da sessão solene 
de abertura do Ano Judiciário de 2024.

Citando nominalmente o presi-
dente da República, Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), e o presidente do Congresso, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), Barroso 
voltou a dizer que as instituições 
funcionam “na mais plena normalidade, 
com convivência harmoniosa e pacífica”.

 O ex-ministro da Justiça e 
Segurança Pública e senador 
licenciado, Flávio Dino (PSB-MA), 
disse que pretende protocolar 
um projeto de lei visando proibir 
acampamentos de manifestantes 
em frente a quartéis generais 
(QGs) das Forças Armadas.

A declaração de Dino ocorreu 
nesta quinta-feira (1) durante 
o evento de posse de Ricardo 
Lewandowski como ministro da 
Justiça, onde Dino revelou que 
planeja apresentar cinco projetos 
de lei nas próximas semanas, 
sendo o primeiro deles dire-

cionado ao fim desses acam-
pamentos. Dino retomará suas 
atividades parlamentares antes 
de assumir uma cadeira no 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
no dia 22 de fevereiro.

Flávio Dino destacou que a 
iniciativa surge em resposta à 

mobilização de acampamentos 
golpistas que ocorreram em todo 
o país entre 2022 e 2023. Os acam-
pamentos foram organizados por 
apoiadores de Jair Bolsonaro, insa-
tisfeitos com a sua derrota nas 
eleições de 2022, e por manifes-
tantes de extrema direita.

“Lembro de uma expressão 
cunhada pelo marechal 
Castelo Branco, primeiro 
ditador da ditadura militar, 
de que ele falava e criticava 
as chamadas vivandeiras 
de quartel, que, na visão 
dele, eram os civis que iam 

para as portas dos quartéis 
provocar os militares a prati-
carem golpe de estado. O 
primeiro PL [Projeto de Lei] 
é um projeto anti vivandeiras 
de quartel, para impedir 
acampamento em porta de 
quartel”, afirmou.
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Entre as centenas 
de alvos monito-
rados pela Abin no 
período em que a 
agência xeretou 
adversários do 

governo há um dirigente do 
PDT em São Paulo que ajudou 
a organizar em 2021 manifes-
tações que pediam o impea-
chment de Jair Bolsonaro e, 
no ano seguinte, trabalhou 
na campanha presidencial de 
Ciro Gomes.
José Vitor de Castro Imafuku 
(à esq. na foto em destaque) 
é formado em tecnologia da 
informação, ocupa o cargo de 
secretário-adjunto do diretório 
municipal do partido na capital 
paulista e assessora uma central 
sindical, a CSB, Central dos Sindi-
catos Brasileiros.
O telefone celular de Imafuku 
foi monitorado por meio do 
software espião FirstMile, 
usado pela chamada “Abin para-
lela” para mapear os passos de 
pessoas consideradas inimigas 
do governo à época.
Campanha de Ciro e protestos 
contra Bolsonaro
O interesse da Abin em Vitor 
Imafuku pode ser explicado pelo 
fato de ele ter ajudado, como 
dirigente do PDT e represen-
tante da CSB, a organizar três 
manifestações contra Jair Bolso-
naro em 2021.

Além disso, em 2022 ele esteve 
envolvido diretamente com 
o comitê da campanha presi-
dencial de Ciro Gomes em São 
Paulo e chegou a acompanhar 
o então candidato do PDT em 
vários compromissos na capital 
paulista.
Como assessor da CSB, Vitor 
Imafuku trabalha com Antonio 
Neto, presidente da central 
sindical, que também dirige o 
PDT em São Paulo.

Protesto com o MBL
Em uma das manifestações 
pelo impeachment de Bolso-
naro, puxada pelo MBL, o Movi-
mento Brasil Livre, Imafuku foi 
designado pelo comando local 
pedetista para negociar a parti-
cipação de Ciro.
Ele esteve em duas reuniões 
com o MBL para tratar do 
protesto, realizado na avenida 
Paulista em 12 de setembro de 
2021. Ciro Gomes participou, de 
fato, da manifestação.
Antes de passar a trabalhar na 
central sindical, Imafuku foi 
funcionário da área de tecno-
logia da TV Globo.
À coluna, ele não se mostrou 
surpreso com a notícia de que 
foi alvo da Abin. “Estou sabendo 
disso agora, e recebo essa 
notícia com indignação, mas não 
com surpresa, justamente por 
causa da minha atividade profis-
sional e do enfrentamento que 
fizemos ao Bolsonaro. A gente já 

Exclusivo: Abin monitorou auxiliar 
da campanha de Ciro Gomes

Barroso voltou a dizer que as instituições 
funcionam “na mais plena normalidade, 
com convivência harmoniosa e pacífica”

De volta ao Senado, Dino vai apresentar projeto 
para proibir acampamentos em quartéis

Comandantes militares de 
Israel ordenam soldados a 

incendiar casas de palestinos

CHARGE

EM ALTA

ççCOTIDIANO

Em gesto simbólico, Lula, 
Barroso e Pacheco retiram 

grades da Praça dos Três Poderes

imaginava que poderia ter sido 
vítima de perseguição”, afirmou.

Alvos no atacado
Pelo menos 1,5 mil pessoas 
foram monitoradas pela Abin no 
período em que a agência usou 

o software espião israelense 
FirstMile, que permite mapear 
os passos dos alvos a partir do 
rastreamento de seus telefones 
celulares.
Os agentes com acesso ao 
sistema, entre eles os que 

serviam à chamada “Abin para-
lela”, agora investigada pela 
Polícia Federal, fizeram mais 
de 60 mil consultas. Em 21 mil 
situações foi possível descobrir 
a localização dos alvos.
Independência e harmonia 

não significam atender todas 
as demandas dos Poderes, diz 
Barroso
Presidente do STF declarou 
ainda que as instituições brasi-
leiras funcionam “na mais plena 
normalidade”

 Em foto colorida, Vitor Imafuku, monitorado pela Abin, aparece ao lado de Ciro Gomes
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Uma espe-
cialista em 
s e g u r a n ç a 
f e m i n i n a 
aponta que 
a violência 

contra mulheres cresce no 
período do carnaval. Érica 
Paes destaca que a impor-
tunação sexual lidera o 
ranking de denúncias, 
principalmente em trans-
portes públicos.

“O gesto criminoso mais 
corriqueiro é o de encostar 
a genitália na vítima. Outra 
prática que infelizmente é 
comum é o ato do criminoso 
se masturbar dentro do 
transporte público”, afirma a 
especialista.

Empoderadas, um projeto 
do governo do estado do 
Rio de Janeiro, tem uma 
programação de ações em 
transportes públicos para 
coibir e conscientizar sobre 
o assunto para as próximas 
semanas.

Érica Paes criou o 
programa para informar 
e conscientizar sobre o 
combate ao assédio e 
agressões contra mulheres. 
Nos meses de fevereiro e 
março do ano passado, o 
projeto teve um aumento 
de 300% na procura por 
inscrições de mulheres.

O projeto vai levar infor-
mações sobre o tema “Não 
é não”, orientações jurí-
dicas, psicológicas e sociais 
nos vagões de metrô, VLT, 
nas barcas e rodoviária. Na 

A Secretaria e Fundação 
Municipal de Educação 
(SME/FME) deram início ao 
ano letivo com o primeiro 
Fórum de Diretores de 
2024. No encontro, reali-
zado nesta quarta-feira 
(31) no auditório da Cidade 
da Ordem Pública, foi feito 
um balanço dos avanços 
da Rede e foram discutidas 
as principais metas, desa-
fios e estratégias para este 
ano. As aulas retornam no 
dia 5 de fevereiro.

O presidente e secre-
tário municipal de 
Educação de Niterói, Bira 
Marques, fez uma apre-
sentação sobre pontos 
importantes, como o anda-
mento das obras que estão 
sendo feitas nas escolas 
durante as férias. Ele ainda 

relembrou o processo de 
climatização, que foi inten-
sificado durante o recesso. 
Além disso, destacou a 
importância de aumentar 
o número de encontros 
com os profissionais ao 
longo do ano.

“Será mais um ano 
de muitos desafios, mas 
também teremos muitos 
avanços. Trabalhando 
de forma coletiva tenho 
certeza que vamos avançar 
ainda mais. Investimos 
em materiais pedagó-
gicos, novos brinquedos, 
uniformes, e vamos conti-
nuar trabalhando firme 
para que Niterói volte a 
ocupar um lugar de refe-
rência na Educação do 
nosso país”, declarou Bira 
Marques.

Campanha do governo do Rio de Janeiro começou na quarta-feira (31) e vai até dia 9 de fevereiro

Violência contra mulher cresce no carnaval, 
diz especialista; RJ faz ações em transportes 

Educação Niterói 
realiza primeiro Fórum 
de Diretores de 2024

Contas do Estado do Rio encerram 2023 com 
superávit orçamentário de R$ 842 milhões

O Estado do Rio de 
Janeiro fechou 2023 com 
um superávit orçamentário 
de R$ 842 milhões. Esse 
e outros números, que 
mostram os bons resul-
tados da administração 
responsável das finanças, 
estão no Relatório Resu-
mido da Execução Orça-
mentária (RREO) e no 
Relatório de Gestão Fiscal 
(RGF) do ano passado, 
publicados no Diário Oficial 

quinta (1º), terá um tatame na 
estação Praça XV das barcas 
para ensinar defesa pessoal.

Esse tipo de conheci-
mento é importante porque 
as mulheres criam meca-
nismos para se defender 
em situações de violência, 
como o caso da Denise 
Marques, que é aluna do 

polo da Beija-Flor de Niló-
polis do Empoderadas.

Ela conta que um 
homem, recentemente, 
entrou no vagão feminino 
ofendendo mulheres.

“A discussão começou 
quando um homem 
entrou no vagão feminino 
e começou a ofender as 

mulheres presentes, então 
apertei o botão de emer-
gência e relatei a situação 
a um funcionário. Ao ser 
retirado, o homem agrediu 
uma passageira que estava 
filmando. Na mesma hora, 
acionamos a polícia que o 
prendeu”, conta a moça.

“Ressaltamos a impor-

tância do acionamento da 
Polícia Militar em casos 
de urgência e emergência. 
Também fornecemos dicas 
de segurança e ensinamos 
técnicas de verbalização e 
postura corporal para evitar 
a progressão criminosa. É 
importante ressaltar que a 
importunação sexual pode, 

em muitos casos, progredir 
para os crimes de estupro e 
feminicídio”, completa Érica.

Veja cronograma
Empoderadas no metrô
Data: 08/02
Horário: 08:00 às 18:00
Empoderadas na rodo-

viária

destas segunda (29/01) 
e terça-feiras (30/01), 
respectivamente.

Desde o início da gestão 
do governador Cláudio 
Castro, em agosto de 2020, 
o estado tem encerrado 
os anos com mais receita 
do que despesa. Ou seja, 
continua arrecadando mais 
do que gasta, mesmo com 
a queda na receita provo-
cada pelas leis federais 192 
e 194, que reduziram o ICMS 

de combustíveis, telecomu-
nicações e energia elétrica.

– O superávit orçamen-
tário que temos alcançado 
nos últimos anos mostra 
o nosso comprometi-
mento com a responsabi-
lidade fiscal e o equilíbrio 
das contas públicas. Essa 
é a base que nos permite 
entregar serviços e melho-
rias à população. Prova 
disso são os investimentos 
em Saúde e Educação que, 

em 2023, superaram os 
índices mínimos previstos 
pela Constituição – 
afirmou o governador 
Cláudio Castro.

Na Saúde, o percentual 
foi de 12,28% da Receita 
Líquida de Impostos e 
Transferências (RLIT), 
acima dos 12% obrigató-
rios. Já na Educação, a 
diferença foi ainda maior: 
26,20%, quando o mínimo 
estabelecido é de 25%.
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O projeto Caravana de Arte 
e Lazer, desenvolvido pela 
Fundação de Artes, Esporte e 
Lazer de São Gonçalo (Faelsg), 
tem levado alegria e lazer para 
diversos bairros da cidade. 
Desde sua criação, já foram 
feitas mais de 70 ações, total-
mente gratuitas, em dezenas 
de pontos da cidade. E no 
“Carnaval Raiz”, festa que será 
realizada pela Prefeitura de 
São Gonçalo entre 10 e 13 de 
fevereiro, o projeto vai passar 
pelos sete bairros que vão 
receber a folia. 

No sábado (10), a Caravana 
de Arte e Lazer será realizada 
nos bairros Porto da Pedra e 
Santa Catarina; no domingo 
(11), na Trindade e no Itaúna; na 

segunda (12), no Jardim Cata-
rina e no Jardim Alcântara; e na 
terça (12), no Pacheco. A Cara-
vana terá início às 15h nos dias 
e locais mencionados. 

Durante a realização do 
projeto serão oferecidas brin-
cadeiras lúdicas, atividades 
esportivas e artísticas, oficinas 
de pintura e desenhos, pintura 
facial, aulas de dança, além de 
barraquinhas de algodão doce, 
cachorro quente e pipoca.

As atrações musicais do 
“Carnaval Raiz” serão iniciadas 
às 17h. Serão quatro dias de 
festa com programação para 
o público infantil e adulto, 
incluindo apresentação de bate-
rias de escola de samba locais, 
bandas e DJs.

O TSE decidiu nesta quin-
ta-feira cassar o mandato do 
prefeito e do vice-prefeito 
de Búzios, Alexandre Martins 
e Miguel Pereira respectiva-
mente, por compra de votos. 
No dia das eleições, a Polícia 
Militar  apreendeu com 
Anderson Machado, operador 
do esquema, R$6.500,00  
em espécie e  uma planilha 
que discriminava o valor de 

R$22.500,00 para a compra 
de 150 eleitores.

A decisão é da ministra 
Isabel Galotti e  confirma 
acordão anterior do TRE-RJ, 
que já havia decidido do 
mesmo modo. Após publi-
cada a sentença, o prefeito 
e o vice serão afastados 
imediatamente assumindo 
o presidente da Câmara de 
Vereadores.

Programa Jovens Cientistas Cariocas oferecerá 
bolsas de incentivo à pesquisa para universitários

A Secretaria de Ciência e 
Tecnologia do Município do 
Rio de Janeiro, em parceria 
com o CIEDS (Centro 
Integrado de Estudos e 
Programas de Desenvolvi-
mento Sustentável), lança o 
programa Jovens Cientistas 
Cariocas, que vai selecionar 
e potencializar 100 projetos 
de pesquisa de estudantes 

O acervo composto por livros, 
obras de arte, fotografias e 
publicações de jornais e revistas 
que ajudam a contar a história 
de Macaé volta a estar dispo-
nível à população de Glicério, 
distrito da Serra de Macaé, a 
partir desta quinta-feira (1), com 

Revitalização da Biblioteca de Glicério 
reforça investimentos em Cultura

Caravana de Arte e Lazer vai 
animar garotada no “Carnaval Raiz”

TSE cassa o mandato do Prefeito 
de Búzios por compra de votos

OPORTUNIDADE

ARTE

COINSCIÊNCIA

de graduação de Institui-
ções de Ensino Superiores 
(IES) públicas e privadas, 
com tema sobre a melhoria 
da cidade do Rio de Janeiro 
e com o combate às desi-
gualdades. Os universitá-
rios selecionados receberão 
bolsas de incentivo durante 
seis meses para desenvolvi-
mento de seus projetos.

O objetivo do programa 
é fomentar pesquisas 
inovadoras e promover a 
popularização da ciência 
e da tecnologia nos 
territórios adjacentes 
às Naves do Conheci-
mento. Os jovens poderão 
inscrever pré-projetos 
que respondam aos 
temas: Cidades Inteli-

gentes; Mudanças Climá-
ticas; Mobilidade Urbana; 
Tecnologia e Desenvolvi-
mento; Desenvolvimento 
Social e Sociocultural: 
Fomento à inclusão 
produtiva e trabalho; 
entre outros. Ao todo, 100 
jovens selecionados rece-
berão uma bolsa de R$ 
800, durante seis meses.

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

www.gazetario.com
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a entrega das obras de revitali-
zação da Biblioteca Municipal 
Henrique Marotti.

O espaço, que representa a 
estratégia do governo na restru-
turação dos polos de Cultura 
de Macaé, foi entregue pelo 
prefeito Welberth Rezende, no 

evento que marcou também 
a entrega de mais um equipa-
mento público recuperado pela 
administração municipal.

“Priorizamos a Cultura a partir 
da revitalização de espaços como 
esse, em que a população reen-
contra a sua história. A Biblioteca 

é um espaço também de apren-
dizado, prioridade do nosso 
governo”, afirmou o prefeito.

A Biblioteca faz parte da 
lista de polos da Cultura que 
receberam intervenções estru-
turais, como o recém-inaugu-
rado CriaSana.
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Um aste-
roide do 
t a m a n h o 
de um 
a r r a -
n h a - c é u 

passará a 2,7 milhões 
de quilômetros da Terra 
nesta sexta-feira (2). Mas, 
não há motivo para preo-
cupação: especialistas 
afirmam que não existe 
chance de que ele atinja 
nosso planeta, pois estará 
a sete vezes a distância da 
Terra à Lua.

O Centro de Estudos de 
Objetos Próximos à Terra 
da Nasa (agência espacial 
norte-americana) estima 
que a rocha espacial tenha 
entre 210 e 480 metros de 
diâmetro. Isso significa 
que o asteroide pode ser 
semelhante em tamanho 
ao Empire State Building, 

de Nova York, ou à Willis 
Tower, de Chicago.

Descoberto em 2008, 
o asteroide é designado 
como 2008 OS7. Após a 
passagem desta sexta-
-feira, ele só voltará ao 
caminho da Terra em 2032, 
mas será um encontro 
muito mais distante, a 72 
milhões de quilômetros de 
distância.

Nesta semana, outros 
seis asteroides vão sobre-
voar a Terra. Três deles, 
muito menores (com 
menos de cem metros 
de diâmetro), também 
passarão inofensivamente 
pela Terra na sexta-feira, e 
mais dois no sábado, 3. No 
domingo, 4, um asteroide 
com cerca de metade do 
tamanho do 2008 0S7 
passará a 7,3 milhões de 
quilômetros do planeta.

Asteroide do tamanho de um arranha-céu 
passará perto da Terra nesta sexta-feira

A Câmara dos Deputados 
da Argentina reuniu-se 
nesta quinta-feira (1) 
para discutir a norma que 
delega poderes legislativos 
ao presidente Javier Milei e 
avança em reformas neoli-
berais e conservadoras. 

Segundo informações do 
Página|12, manifestantes 

Por Rafael de Carvalho 
Cardoso - Agência Brasil 

O Ministério Público de Minas 
Gerais e a Polícia Civil cumpriram 
17 mandados de busca e 
apreensão na quinta-feira (1º) 
contra grupo econômico do qual 
a empresa 123milhas faz parte.

A Operação Mapa de Milhas 
ocorreu em endereços de 
pessoas físicas e jurídicas de Belo 
Horizonte e apreendeu docu-
mentos, mídias, computadores e 
notebooks que serão analisados 
por investigadores.

Os promotores trabalham com 
a hipótese de associação crimi-
nosa para a prática de estelio-
nato, que teria causado prejuízo 
milionário a milhares de pessoas 

Por Sabrina Craide - 
Agência Brasil 

O novo ministro da 
Justiça e Segurança 
Pública, Ricardo Lewando-
wski, disse na quinta-feira 
(1º), ao receber o cargo 
do antecessor na pasta, 
Flávio Dino, que dará conti-
nuidade às políticas do 
ministério. Em cerimônia 
de transmissão de cargo, 
Lewandowski destacou 
que está “recebendo o 
bastão” de Dino, e que eles 
estão no mesmo time. 

“Os nossos obje-
tivos e nossas metas são 

Polícia argentina agride manifestantes 
contrários às reformas neoliberais de Milei 

Polícia argentina agride manifestantes 
contrários às reformas neoliberais de Milei 

Lewandowski garante continuidade 
em programas do Ministério da Justiça

exatamente coincidentes”, 
ressaltou o ministro. “É 
possível que haja uma 
mudança de ênfase, que um 
ou outro colaborador seja 
substituído, mas o sentido 
geral de sua gestão, que foi 
exitosa, será certamente 
continuado por mim e por 
minha equipe”, concluiu 
Lewandowski. 

Apesar do anúncio de 
continuidade, alguns cargos 
serão substituídos na nova 
gestão. O secretário Nacional 
de Justiça será Jean Uema 
e o secretário Nacional de 
Segurança Pública será Mário 
Sarrubbo. André Garcia será 

o secretário Nacional de 
Políticas Penais e Sheila de 
Carvalho assumirá a Secre-
taria de Acesso à Justiça. 
Também foram anunciados 
Manoel Carlos de Almeida 
Neto como secretário-execu-
tivo e Marivaldo Pereira como 
executivo-executivo adjunto. 

Lewandowski foi ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) entre 2006, quando foi 
indicado pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, até abril de 
2023, quando se aposentou. 
Presidiu a corte entre 2014 e 
2016 e também foi presidente 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) entre 2010 e 2012. 

de partidos de esquerda 
chegaram à praça do 
Congresso por volta das 
17h pela Avenida Callao, 
escoltados por efetivos 
policiais. Pouco tempo 
depois, ao se juntarem a 
outras colunas de protesto, 
as forças de segurança 
reprimiram os militantes, 

resultando em um ferido e 
um detido. 

Na Casa, o oficialismo, 
com o apoio de outros 
blocos, rejeitou um pedido 
da Unión por la Patria e 
da esquerda para que a 
Câmara entre em intervalo 
devido à repressão fora do 
Congresso.

em todo o país.  A investigação 
também vai verificar a prática de 
lavagem de dinheiro, que teria 
ocorrido por meio de diferentes 
estratégias financeiras e corpora-
tivas e possibilitado que o grupo 
ocultasse valores e bens.

“Nós verificamos movimen-
tações imobiliárias em nome 
de terceiros, não formalmente 
ligados ao grupo, mas que têm 
algum vínculo com pessoas 
do grupo 123milhas. Também 
identificamos movimenta-
ções financeiras - com valores 
suspeitos - para destinatários 
que não possuem perfil para 
movimentar aquela quantia em 
dinheiro. Isso aconteceu em 
momentos muito próximos do 
pedido de recuperação judi-

cial e também da declaração 
de suspensão do programa 
promo123”, disse o promotor 
de Justiça Rodrigo Storino.

Tutela coletiva
Participaram da operação 

oito promotores de Justiça, 
cinco delegados de Polícia Civil, 
53 investigadores, um policial 
militar e cinco servidores do 
Ministério Público.

A investigação é liderada 
pela 14ª Promotoria de Justiça 
de Defesa do Consumidor da 
Capital, e recebe apoio do Grupo 
de Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco 
Central) e do Centro de Apoio 
Operacional de Defesa da Ordem 
Econômica e Tributária (Caoet).
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150 mil moradores de São João de Meriti 
sofrem com falta de água na região

Uma adutora 
da Águas do 
Rio rompeu, 
na manhã 
de ontem, 
na Avenida 

Adamastor, no bairro Jardim 
Xavantes, em Belford Roxo, 
na Baixada Fluminense. Casas 
e carros foram invadidos pela 
água. A concessionária afirmou 
que mobilizou seu efetivo 
operacional para fazer o reparo 
emergencial na tubulação, 

que é de grande porte, e que 
acionou profissionais da área 
de Responsabilidade Social 
para prestar apoio aos mora-
dores da região.

Para realizar o conserto 
da adutora, foi necessário 
suspender o fornecimento de 
água tratada em partes dos 
municípios de Belford Roxo e 
Duque de Caxias, informou a 
Águas do Rio.

A concessionária afirmou 
que a previsão de normalização 

do abastecimento, de forma 
gradativa, após a conclusão 
do reparo, é na manhã desta 
sexta-feira. A Águas do Rio 
orienta clientes das localidades 
afetadas a reservar a água de 
cisternas e caixas d’água para 
as atividades prioritárias, até a 
regularização do fornecimento. 
A empresa ressalta que está à 
disposição por meio do 0800 
195 0 195, disponível para liga-
ções gratuitas e mensagens via 
WhatsApp.

Com informações do 
programa Balanço Geral/Record

Os moradores 
do bairro 
K-11, em 
Nova Iguaçu, 
na Baixada 
Fluminense, 

enfrentam um desafio signifi-
cativo, pois estão passando por 

quase três semanas sem acesso 
à água na região. A comunidade, 
frustrada com promessas ante-
riores não cumpridas, expressa 
sua preocupação com a situação. 
A concessionária Águas do Rio 
anunciou a mobilização de uma 
equipe para investigar e solu-
cionar o problema. A empresa 
esclarece que obras de melhoria 
recentes interromperam tempo-

rariamente o abastecimento no 
bairro K-11. Além disso, uma falha 
no Sistema Guandu também 
contribuiu para os transtornos no 
fornecimento de água à comuni-
dade. A espera ansiosa por uma 
resolução tem gerado impactos 
significativos na vida diária 
dos residentes, destacando a 
urgência de ações efetivas para 
restaurar o serviço essencial.

Os moradores 
de São João 
de Meriti, na 
Baixada Flumi-
nense, viven-
ciam uma 

crise hídrica persistente que 
já se estende por quase um 
mês, agravando-se desde a 
transição do serviço da Cedae 
para a concessionária Águas 
do Rio. Bairros como Centro, 
Agostinho Porto, Vila Rosali e 
Vilar dos Teles encontram-se 

sem abastecimento há 25 
dias, impactando aproxima-
damente 150 mil residentes.

A situação do forneci-
mento de água tratada em 
vários bairros demanda 
atenção devido a um inci-
dente na rede elétrica que 
atende à elevatória de água 
bruta do Guandu. Apesar de 
o Sistema Guandu já estar 
em operação novamente, 
a normalização do abaste-
cimento nessas localidades 

será gradual, podendo levar 
até 72 horas para ser comple-
tamente restabelecida. Espe-
cial atenção é necessária 
para áreas elevadas e extre-
midades da rede, onde o 
processo de regularização 
pode demandar mais tempo.

A concessionária respon-
sável pelo serviço orienta 
os clientes, tanto comer-
ciais quanto residenciais, a 
adotarem medidas preven-
tivas durante esse período. 

Recomenda-se a reserva de 
água em cisternas e caixas 
d’água, priorizando o uso 
para atividades essenciais. 
Esta precaução busca mini-
mizar possíveis impactos 
causados pela interrupção 
temporária no fornecimento, 
garantindo um suprimento 
adequado para as necessi-
dades prioritárias da popu-
lação afetada.

A Comissão de Sanea-
mento Ambiental da Assem-

bleia Legislativa do Rio 
(Alerj) tomará providências, 
solicitando a presença dos 
representantes da conces-
sionária e da Cedae em uma 
reunião extraordinária na 
próxima quinta-feira (8). 
O vice-presidente do cole-
giado relata que a crise 
atingiu seu ápice recen-
temente, afetando quase 
toda a cidade.

A falta de água tornou-se 
uma realidade angus-

tiante para os moradores, 
que enfrentam incertezas 
diárias e recorrem a impro-
visações para suprir neces-
sidades básicas. A situação 
é ainda mais crítica para 
aqueles sem recursos para 
contratar caminhões-pipa. 
Enquanto alguns conse-
guem pagar pelo serviço, 
outros enfrentam dificul-
dades em garantir o abas-
tecimento de água em 
seus lares.

Adutora rompe em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense, e 

fornecimento de água é suspenso

Moradores estão há quase 3 
semanas sem água em bairro na 

Baixada Fluminense

Há 25 dias não cai uma gota das torneiras em bairros de bairros do município

Partes do município e também de Duque de Caxias ficaram sem 
abastecimento; concessionária prevê normalização para hoje

Quem vive no local cobra promessas já feitas, 
mas que não foram cumpridas até agora

A adutora fica dentro da casa, que ficou cheia de lama — Foto: TV Globo/Reprodução

Reprodução Balanço Geral

Reprodução



GAZETA RIO 7www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Sexta-Feira 2 de Fevereiro de 2024 Política

‘Crime organizado está metido em todas as 
atividades, do futebol à política’, afirma Lula

Presidente disse que as facções criminosas também têm tentáculos no 
Judiciário e na classe empresarial brasileira: “é uma indústria multinacional”

O presidente 

Lula (PT) 

d i s c u r s o u 

nesta quin-

ta-feira (1) no 

ato de posse 

de Ricardo Lewandowski como 

ministro da Justiça e Segurança 

Pública e deu ênfase na necessi-

dade de combater firmemente o 

crime organizado. Segundo ele, as 

facções criminosas têm tentáculos 

em todas as atividades sócio-eco-

nômicas, do futebol à política. “O 

crime organizado não é uma coisa 

de uma favela, não é uma coisa de 

uma cidade, de um estado. O crime 

organizado é uma indústria multi-

nacional de fazer delitos interna-

cionais. E o crime organizado está 

em toda atividade desse país. Se a 

gente quiser pegar do futebol ao 

poder Judiciário, à classe política 

brasileira e à classe empresarial, 

o crime organizado está metido, 

e mancomunado com gente nos 

Estados Unidos, com o crime orga-

nizado da França, da Suécia, da 

Holanda. Ou seja, é uma multina-

cional com muito poder”.

Na sequência, Lula reafirmou 

que não cabe ao governo promover 

interferências na Polícia Federal 

e nem nas políticas de segurança 

dos estados. “Ninguém persegue 

ninguém, a Polícia Federal não 

persegue ninguém, o governo 

federal não quer se intrometer a 

fazer a política de segurança nos 

estados. O que nós queremos é 

construir com os governadores 

dos estados as parcerias necessá-

rias para que a gente possa ajudar 

a combater o crime”.

O presidente também 

rasgou elogios ao novo ministro 

e a Flávio Dino, que deixa o 

comando da pasta para assumir 

uma cadeira no Supremo 

Tribunal Federal (STF). “A única 

coisa que eu quero que você 

tenha certeza é de que eu estou 

indicando para ser ministro da 

Justiça no lugar do Flávio Dino 

um homem que eu respeito, que 

tenho 100% de confiança”.

“Não é em qualquer momento 

histórico que uma nação tem 

o direito de entregar para a 

Suprema Corte uma pessoa da 

qualidade do Flávio Dino e não é 

em qualquer momento histórico 

que uma nação pode entregar 

para ser ministro da Justiça um 

homem da qualidade do Lewan-

dowski”, afirmou.

Ministro dos Direitos Humanos 
aciona AGU para processar deputados 
bolsonaristas por ofensas na Câmara

Lula, Pacheco e ministros do STF 
retiraram grades da Corte

Após arquivamento no MPF, 
Ibaneis e Anderson Torres 

seguem na mira do Supremo

Silvio Almeida busca reparação legal após acusações infundadas de ligações 
com o crime organizado durante audiência parlamentar tumultuada

Ato simbólico se deu depois da sessão de abertura do Ano Judiciário; 
Corte retoma julgamentos nesta 5ª feira (1º. fev)

O M i n i s t r o 
dos Direitos 
Humanos, Silvio 
Almeida, tomou 
medidas legais 
contra os depu-

tados bolsonaristas Gilvan da 
Federal e Marcos Pollon, ambos 
do PL, acionando a Advoca-
cia-Geral da União (AGU) em 
resposta às ofensas proferidas 
contra sua pessoa durante uma 
audiência na Câmara no último 
mês, destaca o Metrópoles.

No dia 5 de dezembro, Almeida 
compareceu a uma audiência 
conjunta dos colegiados de Segu-

rança Pública e Fiscalização Finan-
ceira e Controle. No entanto, a 
sessão foi abruptamente encer-
rada devido ao acalorado conflito 
verbal entre os deputados bolso-
naristas e o ministro.

Sem apresentar provas, Gilvan 
da Federal acusou o Ministério 
dos Direitos Humanos de ter liga-
ções com o Comando Vermelho, 
uma alegação prontamente refu-
tada por Almeida. Em meio ao 
caos, Marcos Pollon repetiu a 
acusação, indagando sobre a 
suposta relação do ministro com 
o crime organizado durante seus 
dias como advogado.

Após obter a aprovação da 
Consultoria Jurídica do minis-
tério, Silvio Almeida forma-
lizou o pedido à AGU no dia 22 
deste mês. Ele solicitou que 
seja apresentada uma queixa-
-crime contra Gilvan da Federal 
e um pedido formal de esclareci-
mentos a Marcos Pollon. Em sua 
solicitação, Almeida destacou 
que os parlamentares lançaram 
insinuações sobre sua conduta. 
“Os parlamentares insinuaram 
a prática de fatos criminosos a 
mim, em clara ofensa à minha 
honra, especificamente como 
ministro”, escreveu Almeida.

O presidente do STF (Supremo 
Tribunal Federal), ministro Roberto 
Barroso, e o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) retiraram na 
tarde desta quinta feira (1º) as 
grades que cercavam o Supremo 
desde 2016. O ministro Alexandre 
de Moraes e o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), também participaram do 
ato simbólico. As grades come-
çaram a ser colocadas em 2013, 
mas passaram a ser fixas em 
2016. Desde então, a quantidade 
de barreiras aumentou gradual-
mente. A remoção do equipa-
mento de segurança se deu logo 

Por Tiago Pereira, da RBA

Ministério Público Federal 

(MPF) arquivou os inquéritos civis 

contra o governador do Distrito 

Federal, Ibaneis Rocha (MDB), e o 

ex-ministro da Justiça e ex-secre-

tário de Segurança Pública do DF 

Anderson Torres sobre a tenta-

tiva de golpe do 8 de janeiro do 

ano passado. A decisão do MPF 

também contempla outros cinco 

integrantes da cúpula de Segu-

rança do DF.

Nas redes sociais, bolso-

naristas comemoraram os 

arquivamento, como se 

comprovassem a inocência dos 

envolvidos. Porém, não é bem 

assim. As decisões são relacio-

nadas apenas às investigações 

por improbidade administra-

tiva, na esfera civil, portanto.

Desse modo, todos perma-

necem como investigados na 

esfera criminal pelo Supremo 

Tribunal Federal (STF). Eles são 

alvo do inquérito que apura 

as ações e omissão das auto-

ridades públicas durante os 

ataques nas sedes dos Três 

Poderes. Como os demais que 

se referem aos executores, 

financiadores, incitadores 

do 8 de Janeiro, o inqué-

rito contra Ibaneis, Torres e 

a cúpula de Segurança do DF 

está sob comando do ministro 

Alexandre de Moraes.

Além disso, o MPF utilizou 

uma mudança na legislação 

que dispõe sobre os atos de 

improbidade administra-

tiva para justificar os arquiva-

mentos. Assim, desde 2021, 

para responsabilizar agentes 

públicos por improbidade é 

necessário comprovar dolo 

(intenção) na conduta crimi-

nosa, e não apenas omissão.

Nesse sentido, o procu-

rador Carlos Henrique Martins 

Lima apontou a ausência 

de “elementos probatórios 

veementes e concretos de 

uma ação intencional” para 

determinar os arquivamentos. 

Assim, destacou que, embora 

existiram falhas dos serviços 

de inteligência de segurança 

pública no dia dos ataques, as 

condutas dos envolvidos não 

tiveram dolo comprovado.

depois da sessão de abertura do 
Ano Judiciário. Durante a ceri-
mônia, Barroso disse ser uma 
“benção” poder fazer a abertura 
do ano sem nenhuma preocu-
pação que não sejam as “preocu-
pações normais de um país”, como 

saúde e educação. Lula também 
discursou. O petista mencionou 
o 8 de Janeiro, quando extre-
mistas invadiram as sedes dos Três 
Poderes, e voltou a reforçar que as 
instituições saíram fortalecidas da 
“tentativa de golpe”.
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Preço da gasolina e do diesel sobem 
nesta quinta com novo ICMS

Por Vitor Abdala - Agência Brasil 

O percentual de 
famílias com 
dívidas, em 
atraso ou não, 
ficou em 78,1% 
em janeiro deste 

ano. A taxa ficou acima dos 
77,6% de dezembro e dos 78% 
de janeiro de 2023. Dados são 
da Pesquisa de Endividamento 
e Inadimplência do Consumidor 
(Peic), divulgada nesta quinta-
-feira (1º) pela Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC).

A parcela de famílias inadim-
plentes, isto é, aquelas endivi-

dadas que têm contas e dívidas 
em atraso, recuou em janeiro. Os 
28,3% registrados no mês são o 
menor percentual desde março de 
2022. Em janeiro de 2023, a taxa 
havia sido 29,9%, enquanto em 
dezembro, ficou em 28,8%.

O total de famílias que não 
terão condição de pagar suas 
contas ficou em 12% em janeiro 
deste ano, abaixo dos 12,2% de 
dezembro, mas acima dos 11,6% 
de janeiro de 2023.

As famílias com renda de cinco 
a dez salários mínimos foram as 
únicas com redução no endivida-
mento. Por outro lado, também 
foi a única faixa de renda com 
aumento da inadimplência.

Por meio de nota divulgada à 
imprensa, o presidente da CNC, 
José Roberto Tadros, afirmou que, 
de uma forma geral, a pesquisa de 
janeiro mostra um cenário positivo 
para este ano.

“As pessoas estão conseguindo, 
aos poucos, quitar suas dívidas 
para contrair outras e adquirir 
novos produtos, planejar viagens, 
enfim, voltar a consumir com mais 
fôlego”, destacou Tadros. 

Entre os principais respon-
sáveis pelo endividamento do 
consumidor estão o cartão 
de crédito (86,8%), os carnês 
(16,2%), o crédito pessoal (9,7%) 
e os financiamentos de casa e de 
carro (8,4%).

Vitor Abdala - Agência Brasil 

A Petrobras reduziu, 
nesta quinta-feira 
(1º), o preço do gás 
natural vendido 
pela estatal às distri-
buidoras em 2%, 

em média. Segundo a empresa, 
os contratos com as distribuidoras 
preveem atualizações trimestrais 
dos preços do produto.

Para o trimestre que começa 
nesta quinta-feira, de acordo com 

a Petrobras, as referências foram 
uma queda de 3,6% do petróleo e 
uma depreciação de 1,5% do real 
frente ao dólar.

Ainda segundo a Petrobras, 
as distribuidoras com contratos 
vigentes em 2023 perceberam 
uma redução de 22,2% ao longo 
do ano.

“A Petrobras ressalta que o 
preço final do gás natural ao 
consumidor não é determinado 
apenas pelo preço de venda da 
molécula pela companhia, mas 

também pelo custo do transporte 
até a distribuidora, pelo portfólio 
de suprimento de cada distri-
buidora, assim como por suas 
margens (e, no caso do GNV – Gás 
Natural Veicular, dos postos de 
revenda) e pelos tributos federais 
e estaduais”, informa nota divul-
gada pela empresa.

A redução, que vigora a partir 
de hoje, não se refere ao preço do 
gás liquefeito de petróleo (GLP), ou 
seja o gás de cozinha, que é enva-
sado em botijões.

Por Agência Brasil 

O Ministério da 
Fazenda criou 
a Secretaria de 
Prêmios e Apostas, 
que cuidará da 
regulamentação e 

fiscalização das apostas esportivas 
de quota fixa, conhecidas como 
bets, e os jogos on-line.

De acordo com a pasta, a secre-

taria será responsável ainda por 
autorizar distribuição de prêmios, 
brindes, exploração de loterias, 
ações de combate à lavagem 
de dinheiro, monitoramento do 
mercado e prevenção ao jogo 
compulsivo.

A secretaria terá três subsecre-
tarias e 38 profissionais lotados.

Em dezembro de 2023, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou a lei que regulamenta 

as bets, apostas esportivas de 
quota fixa em que o apostador 
sabe exatamente qual a taxa de 
retorno no momento da aposta.

A medida tributa empresas e 
apostadores e define regras para a 
exploração do serviço, além de deter-
minar a partilha da arrecadação.

A lei abrange apostas virtuais, 
apostas físicas, evento real de 
temática esportiva, jogo on-line e 
eventos virtuais de jogos on-line.

Por Wellton Máximo - Agência Brasil 

A partir desta quinta-
-feira (1º), abastecer 
o veículo e cozi-
nhar ficarão mais 
caros. O Imposto 
sobre a Circulação 

de Mercadorias e Serviços (ICMS), 
tributo cobrado pelos estados, vai 
subir para a gasolina, o diesel e o 
gás de cozinha.

O aumento reflete a decisão de 
vários estados de reajustar o ICMS 
para os produtos em geral para 
compensar perdas de receita.

Na maior parte dos casos, os 
estados elevaram as alíquotas 
gerais de 18% para 20%. Como 
os combustíveis seguem um 
sistema diferente de tributação, os 
reajustes serão com valores fixos 
em centavos.

O aumento foi aprovado em 
outubro pelo Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Confaz), 
órgão que reúne os secretários 
estaduais de Fazenda. Esse é o 
primeiro reajuste do ICMS após a 
mudança do modelo de cobrança 
sancionado pelo ex-presidente Jair 
Bolsonaro em março de 2022.

Anteriormente, o ICMS incidia 
conforme um percentual do preço 
total definido por cada unidade 
da federação. Agora, o imposto é 
cobrado conforme um valor fixo 
por litro, no caso da gasolina ou do 
diesel, ou por quilograma, no caso 
do gás de cozinha.

As alíquotas passaram para os 
seguintes valores:

Gasolina
Alíquota atual: R$ 1,22 por litro
Em 1º/2: R$ 1,37 por litro

Diesel
Alíquota atual: R$ 0,9456 por litro
Em 1º/2: R$ 1,06 por litro

Gás de cozinha
Alíquota atual: R$ 1,2571 por quilo
Em 1º/2: R$ 1,41 por quilo

Fonte: Confaz

Ao considerar o preço médio 
calculado pela Agência Nacional 
do Petróleo, Gás e Biocombus-
tíveis (ANP), o litro da gasolina 
subirá em média para R$ 5,71. 
No caso do diesel, o valor médio 
do litro aumentará para R$ 5,95 
(diesel normal) e mais de R$ 6 para 
o diesel S-10, que tem menor teor 
de chumbo.

O preço da gasolina e do 
diesel irão ficar mais caros 
nesta quinta-feira. Com um 
aumento de R$ 0,15, a gaso-
lina subirá em média para R$ 
5,71, levando em conta o preço 
médio do produto baseado na 
pesquisa de preços da Agência 
Nacional do Petróleo, Gás e 
Biocombustíveis (ANP). Já o 
óleo diesel, terá um aumento 
média de R$ 0,12, podendo 
chegar em média a R$ 5,95, e o 
Diesel S-10 poderá ficar acima 
dos R$ 6,00 por litro, em média.

No caso do gás de cozinha, 
o preço médio do botijão de 13 
quilos subiria, em média, de R$ 
100,98 para R$ 103,60.

Inadimplência das 
famílias é a menor em 

quase dois anos

Petrobras reduz preço do 
gás natural em 2%

Governo cria secretaria para 
fiscalização das apostas esportivas

Apesar disso, endividamento cresceu em janeiro

Novo departamento fica subordinado ao Ministério da Fazenda
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Mais 500 hectares 
perdidos na Mata Atlântica 

e no Pampa gaúchos

Geral

Dengue: número de mortes no Brasil 
dobra em menos de uma semana

Por ALDEM BOURSCHEIT · ECO

Disparada em janeiro pela 
Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental (Fepam), a primeira 
fase da Operação Tekohá já 
autuou remotamente 19 fazen-
deiros, notificou 10 e investiga 
outros 42 pela destruição de 
mais de 500 ha de vegetação 
nativa no Rio Grande do Sul. 

Do total flagrado, por volta 
de 50 ha eram de Mata Atlân-
tica e 450 ha (90%) de Pampa, 
sobretudo pela pecuária e em 
terras de agricultores familiares. 
No segundo bioma, exclusivo 
do estado sulista, as autua-
ções envolvem danos a campos 
nativos e formações arbóreas.

Se confirmadas, as multas 
irão de R$ 1,3 mil a R$ 9 mil por 
ha, conforme onde foram os 
delitos. A lei da Mata Atlântica 
impõe sanções maiores. “Com 
esse regime jurídico próprio, [o 
bioma] tem os valores de multas 
pecuniárias mais elevadas”, 
explica o engenheiro florestal 
Cristiano Prass, da Fepam.

Além disso, caso a grande 
maioria dos autuados não 
apresente defesa e recorra 
judicialmente das autuações 
apresentadas pelo órgão 
estadual durante a Tekohá – 
espaço de reprodução da vida, 
em Guarani –, o montante 

somado das sanções pode 
chegar a R$ 1 milhão. 

A operação é conduzida por 
servidores estaduais lotados 
na capital Porto Alegre e nos 
escritórios de Passo Fundo, 
Santa Maria e Alegrete. “Nossa 
previsão é desencadear a 
segunda fase ainda em feve-
reiro. É uma demanda do Minis-
tério Público”, diz o analista Luis 
Perelló, também da Fepam.

Coordenadora do Centro de 
Apoio Operacional de Defesa 
do Meio Ambiente do Minis-
tério Público Estadual, Ana 
Marchesan conta que 99% das 
autuações vêm de denúncias 
recebidas pelo órgão. “Algumas 
também são embasadas em 
alertas do MapBiomas que inte-
graram a operação Mata Atlân-
tica em Pé”, diz.

Em cada um dos 17 estados 
que abrigam total ou parcial-
mente o bioma, a Mata Atlântica 
em Pé combate desmatamentos 
anualmente com apoio de 
Ministérios Públicos, forças 
policiais e órgãos ambientais.

O combate ao desmate no 
estado foi priorizado durante os 
mais de 30 dias de mobilização 
de servidores da Fepam por 
uma reposição salarial de 18%. 
O percentual corresponderia à 
inflação não paga pelo governo 
do estado, desde 2018.

As mortes 
por dengue 
neste ano 
chegaram 
a marca de 
24 pessoas 

na quarta-feira (31) — duas 
vezes mais que o número 
registrado na última atua-
lização, em 25 de janeiro. 
Os óbitos em investigação 
também dobraram de valor, 
assim como os casos prová-
veis. Os dados são do Painel 
de Arboviroses, do Ministério 
da Saúde (MS). 

“Mortes são evitáveis”, diz 
ministra sobre explosão nos 
casos de dengue

Entre as unidades federa-
tivas, o Distrito Federal lidera 
o número de mortes, com 7 
casos. Na sequência estão 
Minas Gerais (5), Paraná 
(4) e São Paulo (4). Além 
disso, estão em investigação 
163 óbitos; menos de uma 
semana atrás, eram 85. 

No mesmo período, os 
casos prováveis de dengue 
em todo país passaram de 
120 mil para 243 mil. A taxa 
de incidência da doença por 

100 mil habitantes também 
aumentou em todos os 
estados. A capital federal 
segue liderando o ranking 
(1.108), e teve aumento signi-

ficativo em seis dias. Ante-
riormente, a taxa era de 551.

Dengue: vacina será distri-
buída na semana que vem, 
diz ministra da Saúde

Em segundo lugar do 
ranking de incidência está 
Minas Gerais, com taxa de 384 
e 79 mil casos em investigação; 
em terceiro, figura o Acre (357). 

Na manhã desta quin-
ta-feira (1º/2), a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, 
anunciou a reativação 
do Centro de Operações 

e Emergência de Arbovi-
roses, para coordenar as 
ações de enfrentamento 
da dengue, da chikun-
gunha e da zika. 

Por Isabela Stanga- CB

A vacina de dose única 
produzida e testada pelo Insti-
tuto Butantan se provou eficaz 
e segura contra os sorotipos 
1 e 2 da dengue. No ensaio 
clínico de fase 3, publicado no 
periódico The New England 
Journal of Medicine, o imuni-
zante foi testado em 16.235 
pessoas em 16 centros de 
pesquisa do Brasil. A eficácia 
da vacina ficou em 79,6% 
em participantes que não 
tiveram dengue e de 89,2% 
em pessoas que tiveram a 
doença anteriormente.

A dengue é causada por 
quatro variações de vírus, 
o que torna o processo de 
elaboração de um imunizante 

Vacina contra dengue do Butantan 
mostra eficácia em teste clínico

mais complexo, aponta 
Esper Kallás, primeiro autor 
do artigo, diretor do Insti-
tuto Butantan e professor do 
Departamento de Moléstias 
Infecciosas e Parasitárias da 
Faculdade de Medicina da 
Universidade de São Paulo. 
“Esse é o aspecto mais 
difícil: fazer com que quatro 
vacinas contra os quatro 
tipos de vírus da dengue 
andem em caminhos para-
lelos e induzindo à proteção 
de forma equilibrada”, disse 
ao Jornal da USP. 

O imunizante foi testado 
em pacientes de 2 a 59 anos 
e se mostrou seguro e eficaz 
em todas as faixas etárias, 
sobretudo entre pessoas 
adultas (18 a 59 anos), em 

que a eficácia foi de 90%. 
Para crianças de 2 a 6 anos 
de idade, ela alcançou 80,1% 
e, em crianças e adolescentes 
entre 7 e 17 anos, 77,8%.

Os sorotipos 3 e 4 do vírus 
não foram identificados 
durante o estudo, mas os 
pesquisadores estão atentos 
a eles. “Estamos acumulando 
informações contra os tipos 
3 e 4, incluindo a indução de 
anticorpos contra a dengue”, 
completou Kallás.

Com tecnologia nacional, 
a Butantan-DV é uma vacina 
de dose única, o que a dife-
rencia dos imunizantes de 
outras companhias. Em 
todo o mundo, existem 
apenas duas vacinas contra 
a dengue disponíveis — 

a Dengvaxia e a Qdenga, 
esta última incorporada ao 
Programa Nacional de Vaci-
nação em 2024.

A Dengvaxia é aplicada em 
três doses e recomendada 
pela Organização Mundial 
de Saúde somente a pessoas 
que tenham tido contato 
prévio com a dengue ou em 
áreas endêmicas da doença, 
porque o imunizante pode 
aumentar as chances de os 
indivíduos desenvolverem 
a enfermidade depois de 
sua aplicação. A Qdenga, 
por sua vez, recebeu apro-
vação da Indonésia, da 
União Europeia e do Brasil 
e deve ser aplicada em 
duas doses em pessoas de 
4 a 60 anos de idade.
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          OPORTUNIDADES

Como abrir uma pequena 

empresa? O que é neces-

sário para regularizar um 

negócio? Como dar baixa em 

uma firma? A partir desta 

quinta-feira (1º), essas e 

outras dúvidas de microem-

preendedores cariocas 

poderão ser esclarecidas 

na Estação Empreenda.

Rio Campo de Santana, no 

Centro. O novo espaço será 

voltado à qualificação e ao 

apoio aos microempreen-

dedores da cidade.

O projeto, criado pela 

Prefeitura do Rio por meio 

da Secretaria Municipal de 

Trabalho e Renda (SMTE), 

conta com a parceria 

do Sebrae Rio, que está 

responsável pelo treina-

mento da equipe da secre-

taria que vai atuar na 

Estação. O objetivo é dar 

todo o apoio para quem 

costuma trabalhar sozinho 

em seu próprio negócio.

A primeira Estação 

Empreenda.Rio vai 

funcionar no mesmo 

espaço da Unidade de 

Desenvolvimento Soli-

dário (UDES) e da Coor-

denadoria de Economia 

sobre Rodas. Nos próximos 

dias 6 e 7 serão inaugu-

radas duas outras Estações 

Empreenda.Rio, que funcio-

narão, respectivamente, 

na Central do Trabalhador 

da Ilha do Governador, na 

Estrada do Dendê 2.080, 

e no Centro Integrado de 

Atenção à Pessoa com Defi-

ciência (CIAD), na Avenida 

Presidente Vargas 1.997, 

Centro do Rio.

Microempreendedores ganham novo espaço de qualificação no Centro

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
A Associação de Moradores da Comunidade Bandeirantes convoca 
a todos moradores e comerciantes para a Assembleia Geral Ordi-
nária, que será realizada no dia 24 de Março de 2024 (domingo) às 
10:00hs em primeira chamada e ás 10:30hs em segunda chamada 
com qualquer números de moradores e comerciantes presentes, 

para tratar do seguinte assunto: Eleição da Diretoria Executiva para 
o próximo triênio de 2024/2027. Para se candidatar compareça na 

secretaria da Associação de segunda á sexta-feira de 09:00 às 
17:00hs para obter maiores informações até o dia 15/03/2024. Local: 

Rua Carlos Palut , 230 - Salão de Festas.
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Hoje, sexta-
-feira (2) será 
de festa para a 
Rainha do Mar, 
no Aropoador. 
Depois da 

estreia no ano passado, 
com dez mil pessoas, o 
evento em homenagem 
ao Dia de Iemanjá, total-
mente gratuito, vai das 15h 
às 22h, reunindo diversas 
atrações. Estão confirmados 
o Samba de Caboblo, Nina 
Rosa, Ogan Bangbala, Afoxé 
Filhas de Ghandy, Jongo do 
Vale do Café, Tião Casemiro, 
Ogan Kotoquinho, Pai Dário, 
Companhia de Aruanda, 
Orin Dudu, Iza Diordi, Ilê Axé 

Onixêgun e o músico Marcos 
André, idealizador desta cele-
bração, além da Feira Crespa, 
que vai levar gastronomia 
(acarajé), roupas e acessórios. 
O encontro tem recursos da 
Prefeitura do Rio via Secre-
taria Municipal de Cultura, 
por meio do edital Pró-Ca-
rioca – Programa de Fomento 
à Cultura Carioca.

– A festa carioca para 
Iemanjá era uma tradição 
antiga inventada pelos 
terreiros nas areias da Zona 
Sul, liderada pelo célebre 
pai de santo e sambista 
Tatá Tancredo em 31 de 
dezembro, dia de Iemanjá 
na umbanda. Poucos sabem 

que essa foi a origem do 
costume de passarmos a 
virada do ano na praia, o que 
acabou se tornando a maior 
festa de rua do mundo, 
assim como a prática de 
vestir branco, jogar flores 
no mar e pular sete ondas 
– explicou Marcos André, 
que mobilizou cerca de 120 
mestres, entre líderes reli-
giosos, artistas e filhos de 
santo, todos integrantes da 
rede de comunidades tradi-
cionais que ele coordena em 
Madureira e em quilombos 
do Estado do Rio.

– Essa celebração é um 
resgate e reconhecimento 
da história do Tatá Tancredo. 

Fico feliz de colaborar para 
devolver esse espaço no 
coração da Zona Sul para o 
povo de santo – completou.

A parte gastronômica 
da festa será da Feira 
Crespa, uma ação afirma-
tiva itinerante que tem 
como objetivos principais 
a valorização da mulher 
negra, o fortalecimento 
de afroempreendedores e 
o aumento do repertório 
dos participantes sobre 
a cultura afro-brasileira 
e sua história. O projeto 
traz o eixo econômico 
juntamente com o social e 
cultural, além da feira de 
afroempreendedorismo.

Aos 104 anos, o Mestre 
Bangbala, ogan mais antigo 
do país em atividade e 
patrono do Dia de Iemanjá 
no Arpoador, vai conduzir 
o encontro, junto com Pai 
Dário, descendente da Casa 
Branca, primeira casa de 
candomblé do Brasil e um dos 
líderes do jongo do Morro da 
Serrinha.

– Todas as oferendas do 
ritual serão biodegradá-
veis. Pedimos ao público que 
não leve plástico, vidro ou 
madeira. É uma saudação à 
Rainha do Mar, à sua morada 
e às forças da natureza. 
Somente flores e frutas serão 
oferecidas nas águas.

Ao final, o público 
será convidado para um 
mutirão de limpeza das 
areias, calçadão e pedra do 
Arpoador.

Dia de Iemanjá no 
Arpoador é uma realização 
do Instituto Floresta e da 
Rede de Patrimônio Imate-
rial do Estado do Rio, além 
da Secretaria Municipal de 
Políticas da Mulher e do 
Governo Federal via Minis-
tério da Cultura (Lei Paulo 
Gustavo).

O cortejo terá início às 
15h, aos pés da estátua 
do Tom Jobim, de onde 
o público sairá com as 
oferendas para Iemanjá.

Cultura muda prazos e teto de 
investimentos da Lei Rouanet

Dia de Iemanjá terá samba, jongo e afoxé no Arpoador

A tradicional feijoada da Mocidade 
do Campo Olímpico de Golfe 
chega para mais uma edição

Foto Ênio César

GCADERNO

No sábado, 03/02, a 
Estrela Guia vai sacudir a 
barra com o hit do carnaval. 
Além da Não Existe Mais 
Quente, a feijoada rece-
berá a presença de diversas 
co-irmãs. 

O ingresso dá direito a 

camisa do evento e a feijoada, 
uma das mais reconhecidas do 
carnaval carioca.

Serviço:
Local: Campo Olímpico de 

golfe, barra da Tijuca
Horário: a partir das 13h
Data: 03/02

O MinC (Ministério da 
Cultura) publicou uma nova 
instrução normativa em que 
modifica procedimentos rela-
cionados à Lei Rouanet (Lei 
8.313 de 1991). Dentre as 
mudanças estão a redução 
do tempo de análise dos 
projetos apresentados pelos 
profissionais e o aumento de 
investimentos.

O objetivo, segundo o 
órgão, é tornar mais ágil e 
transparente o mecanismo 
de incentivo fiscal para ações 
culturais. A nova diretriz foi 
publicada pelo órgão no DOU 
(Diário Oficial da União) desta 
5ª feira (1º.fev.2024). Eis a 
íntegra (PDF – 717 KB).

Dentre as novidades 
está a automatização do 
processo de análise inicial, 
que deve reduzir o tempo de 
aprovação preliminar para 
a captação de recursos. A 
expectativa do ministério é 
que o tempo médio passe 
de 60 para 30 dias.

Os novos projetos cultu-
rais para a Lei Rouanet 2024 
podem começar a ser inscritos 
no Salic (Sistema de Acesso às 
Leis de Incentivo à Cultura) do 
MinC a partir desta 5ª feira (1º.
fev). O tempo para apresen-
tação de propostas também 
passa de 90 para 60 dias.

Segundo a ministra da 
Cultura, Margareth Menezes, 
a nova norma é um avanço 
“tanto na tecnologia, quanto 

na forma de avaliar os projetos 
para que não só os produ-
tores culturais, mas toda a 
população seja beneficiada 
pela Lei Rouanet, gerando 
mais empregos, levando arte 
e cultura a todas as regiões 
do país e garantindo o devido 
controle social sobre os 
recursos públicos”. 

Houve, ainda, o estabeleci-
mento de tetos de recursos a 
serem captados em algumas 
áreas contempladas pela lei. 
No caso das bienais, mostras, 
festivais e óperas, por 
exemplo, o teto passa a ser de 
R$ 10 milhões.

No segmento audiovisual de 
games e plataformas de vídeo, 
os tetos serão de R$ 1,5 milhão 
e R$ 2 milhões, respectiva-
mente.

Eis as principais alterações 
da nova norma instrutiva: 

- automação do processo 
de análise inicial, com redução 
do tempo de aprovação preli-
minar para início de captação 
dos recursos –tempo médio 
de análise deve diminuir de 60 
para 30 dias;

- redução do tempo de ante-
cedência para apresentação 
das propostas culturais, de 90 
para 60 dias;

- alteração do período de apre-
sentação de propostas, passando 
a ser entre o dia 1º de fevereiro e 
31 de outubro de cada ano;

- antecipação da data limite 
para apresentação de Planos 

Anuais/Plurianuais para 31 
de agosto do ano anterior ao 
início de execução;

- inclusão de projetos de 
bienais, festivais, mostras e 
óperas no teto máximo de R$ 
10 milhões;

- inclusão de novos limites 
no segmento audiovisual de 
games, de até R$ 1,5 milhão, e 
plataformas de vídeo, até R$ 2 
milhões;

- estabelecimento de tetos 
para apresentação de Planos 
Anuais, a partir da série histó-
rica de captação do propo-
nente, com possibilidade de 
aumento de até 30%;

- obrigatoriedade de 
inclusão das marcas do 
Pronac (Projetos Culturais do 
Programa Nacional de Apoio 

à Cultura) em todas as peças 
de divulgação dos produtos 
financiados, independente das 
fontes de recursos para sua 
produção;

- redução de 50% para 20% 
do orçamento para remune-
ração do proponente, quando 
ele ocupar funções dentro do 
projeto, mantidas as exceções;

-redução de 50% para 20% 
do orçamento para um mesmo 
fornecedor, guardadas as exce-
ções descritas;

- alteração na possibilidade 
de uso dos produtos desti-
nados a patrocinadores e divul-
gação não utilizados; e

- inclusão de jovens porta-
dores da identidade jovem, 
entre os beneficiários da meia-
-entrada.
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Gabigol se isola como sexto maior 
artilheiro da história do Flamengo

Além de encerrar 
seu maior período 
sem marcar gols 
pelo Flamengo, 
Gabigol atingiu 
mais uma notável 

marca na quarta-feira (31), contri-
buindo para a vitória por 2 a 0 
sobre o Sampaio Corrêa. O 154º 
gol posiciona o atual camisa 10 
como o sexto maior artilheiro na 
história do Rubro-Negro, supe-
rando Leônidas da Silva e Jarbas. 
Agora, o foco de Gabigol está no 
Top-5. A diferença ainda é signi-
ficativa para Romário, ocupando 
a quinta posição com 204 gols. 
Pirillo, Henrique Frade, Dida e 
Zico completam a lista de maiores 
goleadores do clube. Detalhes da 
lista estão abaixo. 

O gol chega em momento 
oportuno para Gabriel Barbosa, 
que foi titular pela primeira vez 
sob o comando de Tite, assu-

mindo a equipe em outubro 
de 2023. O atacante busca 
recuperar seu espaço após um 
2023 aquém das expectativas, 
encerrando um jejum de gols 
desde 20 de agosto. Gabigol 
permanece contratado pelo 
Flamengo até dezembro de 
2024 e, como admitido pelo 
próprio atleta, esta pode ser 
sua última temporada pelo 
clube. As negociações para a 
renovação do contrato, para-
lisadas desde outubro, conti-
nuam pendentes entre a 
diretoria e o estafe do jogador.

Confira os maiores artilheiros da 
história do Flamengo:

• Zico: 508 gols (732 jogos)
• Dida: 253 gols (358 jogos)
• Henrique Frade: 213 gols (411 jogos)
• Pirillo: 208 gols (237 jogos)
• Romário: 204 gols (241 jogos)
• Gabigol: 154 gols (271 jogos)

Zico é o líder isolado na artilharia do Flamengo

N o próximo 
domingo (4/2), 
o Maracanã 
será palco 
do primeiro 
grande jogo da 

temporada 2024 no Rio, às 
19h, e também da campanha 
“Carioca da Paz”, promovida 
pela Ferj para combater a 
violência nos estádios. Com 
mando do Vasco, a venda de 
ingressos começou para os 
torcedores vascaínos, e até 
agora, 25 mil ingressos foram 
vendidos. Apesar da derrota 
para o Nova Iguaçu por 2x0 na 
última quarta-feira, a expec-
tativa é de estádio lotado. O 
Vasco busca um desempenho 

melhor no clássico, contando 
com o elenco completo de 
Ramón Díaz, exceto Paulinho, 
que está lesionado. O diretor 
de futebol, Alexandre 
Mattos, afirmou que a 
gestão não fará gastos extra-
vagantes na janela de trans-
ferências, mas está atenta a 
oportunidades no mercado. 
Além disso, a equipe espera 
a chegada de reforços como 
Pablo Galdames, Juan Sforza, 
Keiller e Victor Luis nas 
próximas semanas. O clássico 
contará com o retorno de 
Jair após suspensão, sendo 
Paulinho o único desfalque 
devido a uma lesão grave 
no joelho.

Por ge 

O Botafogo anun-
ciou a contratação 
de Luiz Henrique, 
ex-Real Betis, 
nesta quinta-
-feira. O atacante 

assina contrato com o clube por 
cinco temporadas. A operação 
pode chegar a 20 milhões de euros 
(R$ 106,6 milhões) com metas e 
bônus e é a maior contratação da 
história do futebol brasileiro em 
valores nominais.

O jogador já havia aparecido 
em foto ao lado de John Textor, 
que publicou em suas redes 
sociais, mas o Botafogo oficializou 
somente nesta quinta (veja o vídeo 
de anúncio abaixo).

O atacante de 23 anos é o 
primeiro grande nome do projeto 
SAF de Textor desde que o norte-

-americano comprou o Alvinegro. 
O jogador ainda discute com o 
clube a data de sua chegada ao Rio 
de Janeiro.

A negociação durou pouco mais 
de uma semana. Por contrato, 
ficou acordado que Luiz Henrique 
poderá deixar o Botafogo rumo ao 
Lyon no meio de 2024 ou começo 
de 2025, mas o Alvinegro tem 
confiança de que ele vai terminar 
a temporada no Brasil.

Revelado pelo Fluminense, 
o brasileiro foi vendido ao Real 
Betis em 2022. Na Espanha, foram 
quatro gols marcados e dez assis-
tências em 64 partidas.

Ele é a sexta contratação 
confirmada pelo Alvinegro para 
a temporada 2024. O clube já 
havia contrato o goleiro John, os 
zagueiros Lucas Halter e Alexander 
Barboza e os atacantes Jeffinho e 
Jefferson Savarino.

O Botafogo, após contratar Luiz 
Henrique, ainda busca reforços, 
concentrando-se principalmente 
no setor defensivo. Com a priori-
dade de realizar três contratações 
até a segunda fase preliminar da 
Libertadores, em 21 de fevereiro, 
o clube foca em zagueiro, late-
ral-direito e volante. A diretoria 
considera esses setores neces-
sários para reforçar o elenco. 
Inicialmente, as necessidades 
incluíam goleiro, zagueiros, late-
ral-direito, volante, meio-campo 

avançado e ponta. Após a análise 
dos primeiros jogos do Carioca, 
as prioridades foram reajustadas, 
destacando a Libertadores como 
foco principal. A lateral direita é 
a grande prioridade na janela, e, 
apesar de tentativas com vários 
nomes, o clube ainda busca um 
desfecho favorável. O zagueiro 
Pablo, do Flamengo, é alvo do 
Botafogo, e as negociações 
estão avançadas, com o jogador 
visto como uma adição expe-
riente ao elenco.

O Fluminense, clube 
formador de Luiz 
Henrique, pode 
receber mais de 
R$ 19 milhões com 
a transferência 

do atacante para o Botafogo. O 
valor da negociação, liderada pelo 
empresário John Textor, é de 16 
milhões de euros fixos, com possi-
bilidade de alcançar 4 milhões 
de euros em metas e bônus. O 
Tricolor tem direito a quase R$ 16 
milhões, distribuídos entre 15% da 
venda (cerca de R$ 12,88 milhões), 
mecanismo de solidariedade (R$ 3 
milhões) e cumprimento de metas 
(R$ 3,2 milhões). Em relação aos 
gastos na janela, que totalizaram 

R$ 20,8 milhões, a transferência 
pode cobrir de 76% a 91% desses 
valores, dependendo do cumpri-
mento de metas pelo atacante. 
Luiz Henrique assina contrato de 
cinco temporadas com o Bota-
fogo, mas seu futuro inclui uma 
possível apresentação ao Lyon.

Valores de transferência pagos 
pelo Fluminense:

• David Terans — R$ 14 milhões ao 
Pachuca (MEX);

• Lelê — R$ 4 milhões ao Itaboraí 
Profute;

• Antônio Carlos — R$ 2,4 milhões 
ao Orlando City (EUA);

• Jan Lucumí — R$ 496 mil ao Boca 
Juniors (COL).

A ATP divulgou a 
lista de tenistas 
para o qualifying 
da décima edição 
do Rio Open, 
destacando a 

presença de Thiago Monteiro e 
quatro jogadores do top 100. O 
evento, agendado para 17 e 18 
de fevereiro no Jockey Club Brasi-
leiro, terá nomes como Cristian 
Garin, ex-campeão, e o brasi-
leiro Thiago Monteiro. O acesso 
ao qualifying será gratuito, limi-
tado a dois ingressos por CPF, 
mediante cadastro. Desta-
cam-se na lista o chileno Cris-
tian Garin, campeão em 2020, 
o brasileiro Thiago Monteiro e 
outros talentos como Daniel 
Galan, Facundo Diaz Acosta e 
Tomás Barrios Vera. Gilbert Klier, 
garantido após o vice na Maria 
Esther Bueno, também está 
na lista. A competição oferece 
quatro vagas na chave principal 
de simples e uma na de duplas, 
com jogos começando às 16h e 
portões abrindo às 15h.

Sete vezes campeão 
mundial na Fórmula 1, 
Lewis Hamilton deve 
trocar a Mercedes 
pela Ferrari em 2025. 
Segundo o site Motors-

port, um dos mais conceituados 
relacionados ao automobilismo, o 
piloto inglês tem negociação avan-
çada para acertar com os italianos

Insatisfeito com o desem-
penho da Mercedes nas últimas 
duas temporadas, Hamilton tem 
contrato com a equipe britânica 
até o fim de 2024, com possibi-
lidade de renovação para 2025. 

No entanto, ele estaria disposto 
a abrir mão da renovação para 
fechar com a Ferrari. 

De acordo com o site, Hamilton 
assumirá a vaga do espanhol 
Carlos Sainz, que é o segundo 
piloto da Ferrari. Na equipe, Lewis 
seria companheiro do monegasco 
Charles Leclerc, já de contrato 
renovado.

Maior vencedor da história 
da Fórmula 1, ao lado do alemão 
Michael Schumacher, Lewis 
Hamilton está na Mercedes desde 
2013, após ter deixado a tradi-
cional McLaren.

Gabigol é atacante do Flamengo. Foto: Agência Brasil

Foto: Alexandre Loureiro/Getty Images / Esporte News Mundo

Luiz Henrique vai defender o Botafogo — Foto: Getty Images

John Textor caminha no gramado do CT Lonier — Foto: Vítor Silva / Botafogo

Lewis Hamilton tem contrato com a Mercedes até 2025Dan Istitene - Formula 1/Formula 1 via Getty Images

Vasco busca recuperação 
e foca no clássico contra o 
Flamengo após derrota

Botafogo anuncia a 
contratação de Luiz Henrique

Botafogo busca mais três 
reforços antes da LibertadoresQuali do Rio Open tem quatro top 

100 e o brasileiro Thiago Monteiro

Lewis Hamilton trocará Mercedes 
pela Ferrari em 2025, diz site

Fluminense pode pagar até 91% 
de sua janela com valores da 
transferência de Luiz Henrique

Ramon Diaz terá muito trabalho para corrigir a equipe antes do jogo

Clube terá direito a 15% da transferência, possibilidade de lucrar com bônus 
por metas e ainda mecanismo de solidariedade da Fifa por ser clube formador

Atacante revelado pelo Fluminense é a maior contratação 
da história do futebol brasileiro em valores nominais

Com ataque turbinado com chegada de Luiz Henrique, defesa 
vira prioridade da diretoria em mês decisivo da temporadaGilbert Klier é outro brasileiro confirmado

Piloto inglês teria decidido não renovar o 
contrato com a Mercedes no fim deste anoCONFIRA A LISTA:

• Daniel Elahi Galan (COL) - 79º
• Cristian Garin (CHI) - 89º
• Facundo Diaz Acosta (ARG) - 94º
• Pedro Martinez (ESP) - 99º
• Tomas Barrios Vera (CHI) - 107º
• Thiago Agustin Tirante (ARG) 

- 109º
• Hugo Dellien (BOL) - 111º
• Marino Navone (ARG) - 117º
• Thiago Monteiro (BRA) - 119º
• Francisco Comesana (ARG) - 

120º
• Alex Molcan (SVK) - 122º
• Luciano Darderi (ITA) - 135º
• Corentin Moutet (FRA) - 145º
• Gilbert Klier (BRA) - 355º (WC)


